

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes, 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre, 5.00
Ultramar y Extranjeros, 15

PAGO ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica CORREO-GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

a precios convencionales

Número suelto, 5 Cts.

Número atrasado, 15

Paquetes de 25 números, 1.25

— Gerona — MARTES 8 de Noviembre de 1898

Ultimas novedades de Paris

Estrella Auguet

PLATERIA, 27

GERONA

Pasamaneria,
Terciopelos
y demás géneros
para invierno.

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sifilíticas.

BOTIQUIN

JUAN JORDI

Consulta de 12 a 1.

Zapateria Vieja, 7, 1.

GERONA

Seccion religiosa

Santo de mañana

San Teodoro

Cuarenta Horas

Iglesia de la Congregación

HORAS TRISTES

Aun cuando pasen las horas y los días, no se borra en la opinión pública la dolorosa impresión de asombro, de estupor, por las exigencias de los Estados Unidos con respecto a Filipinas.

Ni los más pesimistas, ni los más concededores de la artera, falaz e hipócrita conducta de aquel pueblo, atizado en cubierto de la guerra de Cuba, en la que más tarde interviene a título de humanidad pudieron imaginar el único coronamiento de sus planes de anexión y despojo, proclamado lisa y clara a la faz del mundo, con voluntario olvido de toda razón, de los usos y práctica del Derecho internacional, y hasta de los más rudimentarios principios de moralidad política.

Nunca de manera tan evidente se alzó frente a la justicia, a la equidad a la tradición y a los usos de las naciones civilizadas, la imposición odiosa de la violencia y de la fuerza. El pensamiento de tan monstruosa trasgresión

de las leyes divinas y humanas, produce en el ánimo el efecto de una pesadilla que, fuera de los dominios del sueño, tomase realidad viva y palpante en la vida.

Convencidos los comisionados yankees en Paris de su vencimiento en el palenque de la razón y del derecho, se abstienen de toda discusión; confesión paladina de que sólo fían el logro de sus inauditas pretensiones al abrumador peso que arroja en la balanza el mas fuerte, sometiéndonos a lo que el poeta llamó la barbara agonia del que quiere evitar lo inevitable.

Todavía el enemigo vencido inspira respeto y temor; cuando al consignar las clausulas del protocolo se huyó del arrebato que pudiera producir la ira y la desesperación. Clara está la condición mediante la cual ocuparían los norteamericanos la ciudad de Manila hasta que se ultimase el tratado de paz. Bajo la salvaguardia del estricto cumplimiento de lo pactado, comenzó la evacuación de Cuba y Puerto Rico y se hizo la cesión de la pequeña Antilla. Precipitose a ellas el Gobierno, sin adquirir serias y positivas garantías, según han demostrado los hechos, de lo que representaba lo estipulado; mas esto no incluye la baja interpretación dada a las palabras; ni el abuso del poder, cuando, merced a la fe pública del poderoso, se halla el débil impotente de toda defensa y reduci-

Café Mercantil

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, don Esteban Jané, participa al público que en su antedicha casa se sirve a 20 céntimos taza, un buen café, que no desdice del que dan los establecimientos de mas importancia de esta capital.

Al propio tiempo cuenta con un magnífico billar, en el que toda persona que consuma por valor de 25 céntimos, tiene derecho a jugar 30 carambolas, siempre y cuando no esté ocupado el billar, respondiendo de las averias los jugadores.

El precio por cada hora de jugar a carambolas es el de dos reales.

Gerona.—Calle del Progreso. 7.—Gerona.

de a la impotencia.
Coloca esta conducta a la nación americana, con respecto a España, en la posición que ocupa el secuestrador que, rompiendo toda ley social, impone, por virtud del uso criminal del engaño y de las armas asestadas contra el pecho del secuestrado, la extorsión y el despojo.

Las Cámaras de Comercio

Continuando los activos preparativos de la Asamblea que próximamente ha de reunirse en Zaragoza, la Cámara de Comercio de aquella ha dirigido a sus compañeras de provincias, una circular redactada en los siguientes términos:

Noviembre de 1898.
Señor presidente de la Cámara de Comercio de...

Muy señor nuestro y de toda consideración: Cumpliendo el honroso encargo que ha tenido a bien conferirnos la Cámara de Cartagena, tenemos el honor de manifestar a V. S. que la reunión en esta capital de la Asamblea de las Cámaras de Comercio tendrá lugar el 20 del actual, y la sesión inaugural a las cinco de la tarde del mismo día.

Sería ocioso encarecer el alcance y trascendencia de este nuevo y excepcional Congreso de las Cámaras de Comercio, cuando España entera espera con verdadera ansiedad acuerdos revestidos de la autoridad, eficacia y acierto que merecen los que pueden tomar corporaciones e individuos censa-

grados a diario la investigación y al estudio de los problemas relacionados con la vida económica del país.

Por esta consideración ha estimado la Junta directiva de esta Cámara que sea cuatro representantes que designe cada una de las establecidas en España y en el extranjero, si bien dejando a todas en libertad para reducir a dos o tres aquel número.

En todo caso, los representantes que concurrán a la Asamblea, deberán ser necesariamente miembros de número de la Cámara que les designe y representen.

La celosa Cámara que V. S. tan dignamente preside, no puede abandonar en momentos tan críticos la defensa de los intereses que le están encomendados; por ello confiamos en que no ha de faltaros su valioso concurso y el regamos que a la brevedad posible nos facilite los nombres de los representantes que designe.

Esperando su contestación, siempregueta quedan suyos muy afectísimos y seguros servidores, q. b. s. m., el presidente, B. Paraiso, el secretario general, Ramón Bosqued.

HISTORIA DEL TENORIO

Zorrilla vendió a la casa Delgado la propiedad de la obra en provincias hace más de cuarenta años, reservándose los derechos de la misma en Madrid, por serle más fácil, viviendo él allí, su cobro.

Pero vinieron mal los tiempos, y el incomparable poeta se vió precisado a hacer liquidación de sus mejores obras.

Hay que advertir que el «Tenorio» no gustó mucho cuando lo estrenó Carlos Latorre.

Cuéntase que el mismo Zorrilla, después de vendidos los derechos para provincias, era el primer detractor de su propia obra.

El «Tenorio» fue incluido en las obras cuya propiedad en Madrid vendió don José Zorrilla a los antecesores de la casa Fiscowitch, en virtud de escritura otorgada ante el notario del ilustre Colegio de Madrid don Manuel Ortiz y Peña, el 30 de noviembre de 1866.

Al mismo tiempo que la del «Tenorio», vendió Zorrilla la propiedad de «El zapatero y el rey», «Tráidor inconfeso y mártir», «El puñal del godo», «La mejor razón la espada», «Las dos vírgenes» y ocho ó diez obras más, por todo lo cual percibió la cantidad de 116.000 reales, que en reales se contaba entonces.

Como Zorrilla no ha dejado herederos forzados, la obra pasará al dominio público al cumplirse los ochenta años de su fallecimiento.

Los derechos de representación los cobra en Madrid la casa Fiscowitch, y en provincias el señor Dalgado.

Después de estrenado «Don Juan Tenorio», transcurrió una larga temporada sin que se diera representación alguna.

D. Pedro Dalgado, al frente de una buena compañía de verse, resucitó el popular drama, y tuvo la ocurrencia de representarle en estos días dedicados a los difuntos.

El público creyó ver en la obra un tinte de actualidad, y la aplaudió á rabiar.

A esto se debe, sin duda, el que al indicar los almanáques el primero de noviembre se llenen las esquinas de anuncios llamativos en los que se lee, con gruesos y negros caracteres,

DON JUAN TENORIO

Sellés se expresaba así hablando del «Tenorio»:

«Los literatos de hoy no somos jueces competentes en el «Tenorio», porque no lo hemos visto en nuestro cabal juicio».

Desde niños estamos acostumbrados a él como a una persona de la familia.

Nos hemos destetado con su música, hemos aprendido á hacer versos en sus versos, sus frases gallardas y apasionadas han sido como sentencia del catecismo de nuestra juventud, y por todo eso hemos llegado á la madurez del criterio influidos por prejuicios que nos tienen ya gastada la sensibilidad para paladear todas sus bellezas sorprendentes y cegados los ojos para ver sus defectos.

Creo que los que gocen por primera vez no han de ver en el «Tenorio» un drama en el sentido estrecho de la palabra, sino un poema lírico, de lo más español y castizo de nuestra literatura.

Entre todas las encarnaciones de «Don Juan», aún con ser obras de genios universales, ninguna llega á la de nuestro Zorrilla. Es el «Don Juan» definitivo é intangible.

Claro es que en nuestros días las hazañas del héroe calavera no pasarían del primer acto, pues le hubiera cortado pronto el paso la Guardia civil, y dudo mucho que en tiempo del emperador Carlos el asistente de Sevilla no hiciera lo mismo con Don Juan, á menos que fuera pariente suyo.

Pero aun siendo un carácter falso, ó mejor imposible, lleva tan bien las cualidades de la raza, con sus defectos, grandezas y superficiones, que nos parece vivo y efectivo.

La novicia Doña Inés es una figura poética de belleza insuperable.

La obra tiene cuadros de una viveza y un color admirables.

En cuanto á la conversión del pecador Don Juan, lejos de parecerme una caída del carácter y una concesión á la moralidad teatral, entiendo que se ajusta á la leyenda original del sevillano Marañón, el cual se convirtió y arrepintió de sus maldades y desafuores mucho antes de que le quedara sele-

el último grano en el reloj de la vida.

Por lo que toca a la manera de representar el «Tenorio», no creo que pueda nunca hacerse á la moderna, sino declamado y casi cantado, como conviene á personajes fantásticos y fuera de toda realidad.

Por eso Rafael Calvo con toda su canturía, impropia en otros casos, ha sido el mejor «Tenorio» que hemos oído en el renacimiento de esta obra.

Así hablaba hablaba el ilustre autor de «El nudo gordiano» ante un auditorio escogidísimo, entre el que se contaba don José Echegaray.

—Y á usted, don José, ¿que le parece el «Tenorio»?

—¡Ah!—repuso—me gusta con entusiasmo. Recuerdo que cuando yo estaba en Murcia la carrera de ingeniero, y hasta allí llegó el eco del triunfo de Zorrilla.

Es una obra genuinamente española, esencialmente caballeresca, y que encaja como apollo al dado en el carácter aventurero de nuestra raza.

Tiene tiradas de versos que difícilmente podrían ser igualadas.

Las décimas del cementerio, toda la segunda parte, son modelo de versificación fácil.

Y al expresarse así don José Echegaray, lo hacía en términos tan entusiastas, que parecía rejuvenerarse.

Páginas de la Historia

Episodio de la insurrección mexicana.

8 de Noviembre de 1814

El 8 de Noviembre de 1814, de aquel año que empezó con la victoria de Puruara y que se señaló por los sangrientos atropellos que cometieron los insurrectos mexicanos no solo con los prisioneros hechos á nuestras tropas, sino también con las gentes pacíficas que no se mostraban muy partidarias de la causa separatista, una columna realista libró combate con la partida que capitaneaba el cabecilla Quesada.

En lo más recio de la pelea, el sargento de «Fieles del Potosí» José Esteban Moctezuma, que ya se había distinguido en otras ocasiones, como todos los de su cuerpo, por su bravura y por el acendrado amor que profesaba al pueblo que había sacado á sus ascendientes de la ignorancia, vió caer muerto del caballo el teniente de su escuadrón Don Joaquín Izaguirre, y arrebatado por la cólera y el deseo de vengar la muerte de su superior, se arrojó en medio del grupo de enemigos, repartiéndole considerable tajos y estocadas á cuantos cogía á su alcance.

Muerto el caballo que montaba prosiguió á pie tan tremenda lucha, hasta que su sable se hizo pedazos; entonces se arrojó sobre él Quesada, á quien había herido, y cinco insurrectos quitaronle las pistolas que ya empuñaba, pero apoderándose el bravo Moctezuma de un puñal que llevaba en el cinto el cabecilla, le dió muerte así como á ocho enemigos más, llegando á tal extremo su destreza y fortuna, que consiguió llegar hasta donde estaban los suyos, sin sufrir más que ligeras lesiones.

Para premiar tanta bisarria y arrojo, el virrey Calleja le confirió el empleo de alférez

9 de Noviembre de 1874

Heroica defensa del puente de Pangua.

Guardando el puente de Pangua (Burgos) un destacamento del regimiento de «Mallorca», compuesto de once soldados y un cabo á las órdenes del sargento Fernando Arcos Pine, vióse repentinamente acometido por 250 carlistas que llegaron en un tren.

A consecuencia de la primera descarga que hicieron los carlistas cayeron muertos el centinela y el cabo; no obstante esto y la enorme desproporción numérica que existía entre ambos enemigos, el sargento con serenidad y heroísmo notables se encierra con sus soldados en una débil choza que les servía para guardarse de la lluvia, y en ella se hacen fuertes dispuestos á vender caras sus vidas. Cuatro horas largas duró tan desigual como heroica lucha, al cabo de las cuales se rindió el sargento y los suyos en honrosas condiciones: habían quemado hasta el último cartucho y fuera de combate yacían tres soldados más.

Los bravos defensores del puente de Pangua no habían desperdiciado sus tiros pues los carlistas tuvieron doce muertos y unos veinte heridos.

Museo Rodrigo.

Cronica

En el expreso de Francia llegaron anoche con objeto de revistar las fuerzas de esta provincia, el coronel subinspector de la Guardia civil don Joaquín Aguado y el capitán ayudante don Adolfo Riquelme.

Ha sido nombrado inspector de primera enseñanza de esta provincia, don Manuel Ibars y Berrás.

Con referencia á noticias semioficiales, se dice que el día 20 y á bordo del yate Hohenzellen, llegará á Cádiz el emperador de Alemania.

En breve se publicará una Real orden por el ministerio de la Guerra haciendo extensivas á los de Filipinas las mismas disposiciones que se dictaron para los jefes y oficiales que regresan de Cuba.

A los sanos se les concederán dos meses de licencia con haber entero y tres en la misma forma á los heridos.

El ayuntamiento de Bañias, en sesión del día 5 del actual, nombró secretario de aquella corporación, al joven abogado don José Bruguera Sastre.

Para su aprobación ha sido elevada al señor ministro de Gracia y Justicia la cuenta presentada por la contaduría de la diputación, de los socorros facilitados á los penados de esta cárcel que se hallaban pendientes de conducción á los penales, de los facilitados á los penados que en espera de destino lo fueron á penales á cargo del Estado y del material invertido y gastado por ambos conceptos.

Dicha cuenta asciende á 2.618'87 pesetas.

Esta mañana ha tomado posesión de su cargo, el nuevo secretario de esta Audiencia, don Juan de Dios Cuenca Romero.

Un suscriptor nos ruega traslademos al Sr. Alcalde la siguiente súplica:

«Ahora que se ha empezado á instalar el alumbrado eléctrico en las afueras de esta

ciudad, es de gran necesidad la colocación de alguna lámpara eléctrica en la calle conocida por «Poble Sec», con lo cual se evitaría indudablemente que se cometiesen tantos robos de aves de corral como vienen allí cometiéndose».

Con motivo de la falta que tiene la villa de Besalu de aguas potables, parece que se ha formado una compañía, la cual trata de efectuar su conducción, á dicha villa y cuyos trabajos han sido ya terminados por el inteligente personal facultativo.

Los alumnos de estudios libres residentes en Bilbao, teniendo en cuenta que casi sin interrupción han venido concediéndose exámenes en el mes de enero, y existiendo este año un motivo más fundado que en años anteriores para idéntica concesión, cual es que muchos de los alumnos son repatriados del ejército de Ultramar, adonde marcharon en defensa del honor nacional, sufriendo un lamentable retraso en sus carreras, han celebrado una reunión numerosa, en la que se acordó dirigirse al señor ministro de Fomento, rogándole acceda á sus pretensiones.

En la fiesta mayor de Calonge, que se celebrará los días 11, 12 y 13 del corriente, se darán conciertos, serenatas y bailes, para lo cual han sido contratadas las orquestas La Principal, de Castell de Ampurias y Los Calongins.

La primera tocara en la Sala Nueva, adornada por el señor Daimau, de Cassa de la Selva y los Calongins en el teatro de aquella villa.

Dentro de breves días empezaran los trabajos del trozo de carretera de Calonge á La Bisbal, encontrándose ya en la primera de las citadas poblaciones, el contratista señor Casanovas.

Ha fallecido en Barcelona la distinguida señorita doña Elvira de Puig y Güitó, hermana del barón de las Rodas y hermana política de nuestro antiguo amigo el marqués de la Torre, á quienes enviamos desde estas columnas, así como á la demás familia de la finada, nuestro más profundo y sentido pésame.

El gobierno de los Estados Unidos destinó para la guerra 293 millones de dólares, de los cuales se han invertido 123 en el tiempo de la campaña.

La distribución de los gastos ha sido la siguiente:

Transporte y movilización de tropas y transportes.	17.000.000
Subsistencia del ejército de Shafter, 23 días.	5.000.000
Envío de socorros á los cubanos	1.500.000
Aumento de fuerzas navales	20.000.000
Municiones y armas.	13.000.000
Aprovisionamientos para el ejército movilizado	10.000.000
Tiendas de campaña, trajes y artículos de campamento	9.000.000
Caballos y mulos	4.000.000
Sueldos de oficiales, soldados y marinos	20.000.000
Referzar las defensas de las costas	5.000.000
Colocación de torpedos submarinos	1.500.000
Cables y telegrafos	2.000.000
Aumento del personal de las oficinas	1.000.000
Servicio secreto y manutención de los prisioneros españoles	500.000
Municiones para el bombardeo de Santiago	4.000.000

Diversos gastos para preparati-
vos de guerra 6.500.000

La Comisión provincial celebrará sesión
el día 24 del corriente mes.

El domingo por la mañana, y corres-
pondiendo a la atenta invitación de los
dueños del «Cinematógrafo» instal do en la
plaza de la Independencia, visitaron el mis-
mo todos los asilados y asiladas de este
Hospicio provincial, las hermanas del mis-
mo y el personal de la Administración de
dicho establecimiento.

Sección comercial

BOLÍN DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del día 8 de noviembre de 1898.

Interior	55'12
Exterior	60'00
Cubas 1898	64'00
Idem. 1899	51'12
Nortes	24'10
Francias	26'40

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	44'60
Isabel	50'30
Ozas	46'20
Monedas de 20 pesetas	45'20
Oro pequeño	39'60

CAMBIOS

Paris vista	45'00
Londres vista	36'75

CUPONES

Emisimiento Julio 1898

Cubas 1898 y 1899	0'50
Exterior	0'00
Interior y Amortizable	5'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 8.

Ayer el Consejo acordó telegrafiar al señor Montero Rios ordenándole que inmediatamente que se conozca el efecto que produzca a los comisionados yanquis la contestación de España al ultimatum norteamericano, comunique extensos detalles al Gobierno de todo cuanto ocurra en dicha sesión.

Apenas se reciban estos telegramas el Gobierno, que ya estará preparado celebrará Consejo para resolver en definitiva en el caso de que los yanquis no aceptasen los justos derechos que España alega para mantener su soberanía en Filipinas y se daría orden al señor Montero Rios para suspender las negociaciones.

—Los amigos del general Weyler niegan que haya impuesto este como condición para ingresar en el fusionismo una ruptura entre los señores Sagasta y Moret.

Añaden que las relaciones entre el general y el señor Moret, siempre han sido cordiales.

—Parece que se confirma la visita a España de los emperadores de Alemania.

En el caso de que así ocurra el Ayuntamiento de Madrid dirigirá un mensaje a S. S. M. M. I. rogándoles visiten la capital de España.

—En el ministerio de Hacienda se están adoptando las disposiciones necesarias para pagar el cupón de enero próximo.

—Dicen de Paris que en la apertura

la Bolsa las Cubas han tenido una alza de dos francos.

—Se dice en los centros oficiales que para el caso de un conflicto internacional sería conveniente poner en mejor condición de defensa las islas Canarias, las Baleares y otros puntos de la costa española.

Se agrega que el ministro de la Guerra tiene preparados con dicho fin toda clase de trabajos.

—Participan de la Habana que ha zarpado de aquel puerto, con rumbo a Gibara, el vapor francés «Chateaux Lafitte», donde embarcará tropas españolas con destino a la Península.

—La prensa inglesa se ocupa del estado de Filipinas y dice, con referencia a las últimas noticias que se reciben del Archipiélago, que existen temores de que surja cuando menos se piense un eboque entre las huestes de Aguinaldo y los tagalos que les son hostiles.

Agregan, los diarios londinenses que las disensiones entre los rebeldes son cada vez mayores y más ostensibles.

—El Presidente Mac-Kinley ha pedido a los comisionados americanos, que se le transmita extensamente por telégrafo, la contestación que España ha dado sobre la cesión de las Filipinas.

—The New York Herald confirma la noticia de que la escuadra americana se halla preparada para en el caso de una ruptura de las negociaciones entre España y los Estados Unidos.

—El Gobierno ha adoptado las debidas medidas para asegurar el pago del cupón del mes de Enero próximo.

—En los centros oficiales se desmiente en absoluto que la Deuda de Cuba sea objeto de un arreglo ulterior entre los gobiernos de Madrid y Washington, asegurándose que quedará totalmente solucionada antes de firmarse el tratado de paz definitivo del cual se dice quedará terminado a fines de semana.

—En el correo de Cartagena ha regresado a Madrid el señor Canalejas, acompañado de los diputados señores Diaz Moreu y Herrero.

Sobre el discurso que pronunció dicho político se han hecho gran número de conjeturas.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios a prima fija y contra las exposiciones de gas.

DOMICILIADA EN BARCELONA
Comisionado principal en Gerona
DON ANGEL MARULL

PALACIO DE LAS FLORES

CALLE DEL TEATRO, 16

Grandes debuts esta semana, cantando diariamente seis artistas de reconocido mérito.

Próximamente debut de una notable compañía de zarzuela.

Función todos los días.

ENTRADA LIBRE.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

¡Oh!

¡Gracias señorita.

—Auní estamos realmente perdidas porque no nos tratamos con nada.

—Pero gracias a que el país es delicioso.

—Y por mucho que lo sea.

—No evita el que nuestra soledad torzada esté desprovista de encantos.

—Vuestra presencia es dijo que será doblemente preciosa para nosotros.

—Y como que yo os consideraba con el deseo de veros llegar lo mas pronto posible.

—Creed señora.

—Yo agradezco en el alma esas pruebas de simpatía, y que os quedéis muy reconocidas por ellas.

Felipe se presentó.

En este mismo instante con una bandeja en la mano en la que llevaba una carta y dos periódicos.

—De quien era la carta?

—No lo sé.

—No lo sabeis?

—No.

Se que llevaba una carta.

—Yo también.

—Pero no he podido saber de quien era.

—Yo tampoco.

—Esta cogió la carta, y después, de mirarla, dijo dejándola sobre la mesa.

—De quien es?

—Es de Alberto.

—¿Me permites?

—Quej...

LUCIANO ESPERANT

alrededores de la villa en que habitaba Adela y sus hijos, y conforme a lo que esperaba, no tardó mucho rato en ver salir a Felipe y a su familia.

Una tosecilla acentuada llamó la atención del ayuda de cámara, al que Esperant hizo una señal para que se reuniese con él.

Felipe se apresuró a cumplir la orden diciendo al mismo tiempo estas palabras.

—Al fin llegasteis, señor!

—¿Qué!

—¿Me esperas?

—Sí, señor.

Con mucha impaciencia.

Sobre todo la señora.

—¡Ah!

Luciano exclamó con marcada satisfacción.

—Desde que estamos aquí esas señoras no han visto a nadie, y como es natural esto es contra su costumbre de antes.

Ayer mientras estaban comiendo, la señora habló de vos a la señorita.

Dedíale que no comprendía por que causa no habíais llegado aún y que tendría ¡oh!

—¿Qué?

—Gran alegría al veros.

—Es mucha amabilidad.

—Per su parte, sí.

—Mas hubo de dejar arreglados algunos negocios en Paris y eso retrasó mi venida.

¡Que cansancio!

Y cambiando de tema preguntó:

—¿Os acordáis de lo que respondió la señorita Simona cuando la señorita Vincent dijo esas palabras?

—La señorita habló muy poco.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes.

1.50 pesetas

Provincias rimestro.

5

Ultramar y Extranjero.

15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

Por mas que no está tan triste como en París; la trágica muerte del señor fué un golpe terrible para ella.

—Y tambien para la señora Vincent?

—Si, solo que la señorita es mucho más impresionable.

—¿Está aun descansando?

—La señora, sí.

Porque nunca acostumbra á llamar a la doncella antes de las nueve, pero la señorita debe estar levantada.

—Sepárennos un poco de aqui, porque deseo que no me vea nadie y sorprenderles más tarde, y como tengo prisa para ofrecer mis respetos á esas señoras, vine á ver si es encontraba para saber que hora es la mejor para presentarme.

Sin causarles la menor molestia.

—Esta bien.

—Que hora...

—A las diez.

Llegaréis en el instante en que suelen disponerse para dar su acostumbrado paseo antes del almuerzo.

—¿No sería mejor esperar hasta la tarde?

—No, por cierto.

La acogida que os dispensará la seoura os lo probará.

—Gracias, Felipe, no digais á nadie que me vistais y hasta luego si que reis.

—Hasta luego, señor.

—Está bien.

—Acordaos de lo que os dije.

—Si, ya estoy con ello.

—Me alegraré del favor.

—Esta bien.

—Adios pues.

—¡Adios!

—Hasta la vista.

Alejóse Esperant muy satisfecho con las noticias que le había dado el ayuda de cámara.

A la hera convenida se presentó en la villa.

Al cruzar el umbral de la puerta del salón, que Felipa acababa de abrir para anunciarle.

—Que le anuncié?

—Una frase.

—Oyo que Adela pronunciaba una frase parecida á la del ayuda de cámara al verle.

—¿Al fin visteis, caballero?

—Y levantándose de su asiento salió al encuentro, ofreciéndole la mano.

Mientras Simona hacía otro tanto despues de haber correspondido sonriendo al saludo que Luciano la dirigió, inclinándose ante ella...

—¡Ay, nada, nada.

Como acababa de hacerle delante de la señora Vincent.

—Dios mio!

—¿Que os pesa?

—No sé, no se.

—Pues que teneis?

—Me temo una cosa.

—Que cosa temeis?

—Empezaba a temer que hubieseis cambiado de opinión, señor de Esperant.

Vuestra carta era demasiado amable para que no me apresurase sin perdida de momento a hacer lo que ella se me indicaba.

Le único que hay es que no pude salir de París tan pronto como hubiera sido mi deseo.

—Lo principal es que ya estais aqui.

—¿Es verdad, Simona?

—Si, mama.

Ella dijo.